

Elecciones reflejan un EU dividido, coinciden expertos del Tec



Asael Villanueva | Redacción Nacional

Las elecciones de medio término en Estados Unidos reflejaron un país dividido y con nuevos escenarios políticos como la victoria histórica de mujeres y minorías, coincidieron expertos del Tecnológico de Monterrey.

Gabriela de la Paz y Rogelio Ríos, profesores de Ciencia Política y Relaciones Internacionales del Tec, analizaron para CONECTA sobre lo acontecido alrededor de estos comicios.

LEE TAMBIÉN:

*“Al quedarse los demócratas con la Cámara de Representantes y los republicanos con una mayoría en el Senado, nos hablan de **cómo Estados Unidos está polarizado**”, afirmó Gabriela en entrevista con CONECTA.*

"Los republicanos tiene mayoría en el senado, van a poder seguir apoyando a Trump, pero el congreso le va a pedir cuentas", comentó.

Ambos coincidieron en que hubo una **elección histórica de 90 mujeres** para ocupar un escaño en la Cámara de Representantes.

“Esto necesariamente te cambia la agenda de este congreso”, comentó Rogelio, en referencia a hacerle frente al presidente Donald Trump, quien ha sido incluso acusado públicamente de abusos sexuales.

Ambos resaltaron que **por primera vez algunas minorías tendrán representación en el congreso** y resaltaron la participación candidatos como el texano Beto O’Rourke, cercano a los latinos y Stacey Abrams, candidata afroamericana de Georgia.

“Tenemos ejemplos de minorías que llegan por primera vez al congreso, por ejemplo, dos mujeres nativo americanas indígenas”, indicó De La Paz.

Según Rogelio, **los jóvenes jugarán un papel importante en los próximos años en la política estadounidense** y que la integración de candidatos jóvenes dentro del partido demócrata es una muestra de hacia dónde se dirige la política.

Además, opinó que existe una brecha generacional en la política de Estados Unidos que cada vez es más notoria y afirma que si Trump busca la reelección esta brecha se acrecentaría.

“Es probable que este afán de los republicanos de tener el poder absoluto, para la elección presidencial del 2020 vaya a obrar en su contra”, afirmó Ríos.



/>>

¿AFECTA LA POLÍTICA ESTADOUNIDENSE A MÉXICO?

Para ambos académicos, este evento político representa un buen momento para **analizar** la política del país vecino y destacaron algunos aspectos importantes.

Ríos mencionó que México depende en varios aspectos de la política interna estadounidense en temas como **migración o comercio**.

*“Si un gobierno mexicano resiente esa posición dura de Estados Unidos, va a **implementar medidas de política en general que no sean benéficas para el país ni para los jóvenes**”, comentó*

Según Ríos, lo anterior provocaría que algunas **oportunidades de estudio decrezcan**, al igual que la generación de empleos y que se **cierren las puertas** de la migración hacia el norte.

De la Paz opinó que las **alianzas educativas entre México y Estados Unidos no se verán afectadas**.

*“Depende de los intereses de cada quien, **si alguien está interesado en estudiar en Estados Unidos, hay cosas que no van a cambiar**. Las universidades siguen necesitando gente extranjera que vaya a Estados Unidos y que se empapen de la diversidad de la cultura americana”, aseveró.*

No obstante, se mostró tranquila debido al próximo ingreso de **Marcelo Ebrard** como Secretario de Relaciones Exteriores, dentro del gabinete del presidente electo Andrés Manuel López Obrador.

De La Paz afirmó que se deberá continuar trabajando con el país vecino ya que se vive una relación estrecha entre ambos países y por lo tanto **México deberá estar atento a la política de Estados Unidos**.

En estas elecciones se disputaban los 435 escaños de la Cámara de Representantes y 35 de los 100 lugares del Senado, además de 36 gubernaturas, de las cuales 26 estaban en manos republicanas.

Hasta el momento, el partido Republicano retuvo el control del Senado, sin embargo, el partido Demócrata obtuvo una mayoría en la Cámara de Representantes, la cual tiene la capacidad de aprobar o frenar leyes como las de migración o salud.

Asimismo, los demócratas llegaron a 25 gobernadores de su partido, ganando siete, mientras que el partido republicano bajó a 20, quedando 5 por definir.



/>>